



Numéro 644 - août 2024

Courrier de l'UD 14

<https://www.facebook.com/udcgt14/>

<https://www.calvados.cgt.fr>

Rentrée
salaires

et
luttres
des
classes

Déposé le:
21/08/2024
à distribuer avant le :
26/08/2024

CAEN PIC
P4
LA POSTE
DISPENSE DE TIMBRAGE

Imprimé par nos soins

Directeur Publication : Jean Jacques Morel Poirier

N° commission paritaire : 1127 S 06277 - N° ISSN :2496-5065

Le Courrier de l'UD 14, 8, Rue du colonel Rémy 14000 Caen

Téléphone : 02.31.83.68.25 Mail UD CGT 14 : ud14@cgt.fr

Site internet : <https://calvados.cgt.fr>

Pour écrire au journal : courrier.ud1404@orange.fr



Agenda

01 septembre

Foire à tout UL Lisieux

19 septembre

MEETING de l'UD

Du 20 au 29 septembre

Stand CGT sur la foire de Caen

Elections TPE



**DANS LES ENTREPRISES DE MOINS DE 11 SALARIÉ·ES
ON VOTE DU 25 NOVEMBRE AU 9 DÉCEMBRE 2024**

Du 25 novembre au 09 décembre 2024, les salariés des Très Petites Entreprises (moins de 11 salariés) seront appelés à voter pour désigner des représentants qui siègeront dans des commissions paritaires régionales interprofessionnelles.

Pour le Calvados, ce sont environ 50 000 salarié.es qui sont concerné.es. Ces élections seront primordiales car elles permettront de mesurer la représentativité des organisations syndicales. Cette représentativité est déterminée par l'addition des résultats des élections CE, DUP, des résultats des élections de la fonction publique et des résultats de la consultation des salariés des TPE.

La CGT présente sur la foire !

En vue des élections TPE, annoncées dans l'article ci-dessus, la CE de l'UD a pris la décision de la présence d'un stand CGT sur la foire internationale de Caen qui aura lieu du 20 au 29 septembre 2024. Une opération de communication qui nécessite la présence de militantes et de militants sur toutes les plages horaires d'ouverture de la foire.

Les créneaux horaires proposés sont :

du lundi au jeudi et le dimanche de **9h45 à 16h00** et **de 15h45 à 20h00**. Pour les vendredi et samedi où sont prévues des nocturnes les créneaux sont de **9h45 à 14h00**, de **13h45 à 17h30** et de **17h15 à 22h00**.

Infos pratiques

RAPPEL : Afin de palier au détournement de chèques destinés à Cogétise lors du circuit postal, il est demandé aux syndicats d'utiliser cette nouvelle adresse, où Cogétise n'apparaît plus, lors de l'envoi de leur règlement

**Confédération Générale du Travail
Case 2-4
263 rue de Paris
92516 MONTREUIL CEDEX**



L'ensemble des structures est invité à vérifier que les derniers chèques envoyés à l'ancienne adresse ont bien été encaissés.

Si ce n'est pas le cas dans le mois suivant l'envoi, il faut en avvertir Cogétise par mail à :

cogetise@cgt.fr

en rappelant votre code et le numéro de bordereau.

LES ENJEUX POUR LA CGT:

Comme l'ensemble des élections professionnelles, ces élections sont prises en compte pour le calcul de la représentativité syndicale. Nous sommes et devons tous être conscients de l'enjeu politique pour la CGT. Cette représentativité est également importante pour déterminer le nombre de futurs conseillers prud'homaux, des membres du CESER...

L'occasion nous est donnée, aussi, de développer des droits nouveaux pour ces salariés et c'est une occasion qui se fait rare de nos jours comme par exemple : salaires, déroulement de carrière, formations professionnelles, actions sociales, etc...

Ces élections TPE nous concernent donc toutes et tous. Nous devons déployer des convergences en direction de ces salariés. Exprimer le tous ensemble, quel que soient nos statuts, ce serait faire la démonstration que la CGT est bien le syndicat de tous les salariés.

LES OBJECTIFS :

Notre ambition est de nous adresser à un maximum de salarié.es qui n'ont pas ou peu de contact avec les syndicats. Que ce soit dans nos relations, nos proches, notre environnement nous en connaissons tous.

Le mode de scrutin, par internet et sur sigle, le manque d'informations font que la participation est très faible, moins de 6% aux dernières élections de 2020.

Nous devons gagner une participation plus forte pour assurer une nouvelle victoire de la CGT. C'est pour cela que nous en appelons à l'ensemble de nos syndiqué.es sur le département. L'objectif départemental est que chacune et chacun de nos syndiqué.es fasse voter un ou plusieurs salarié.es des TPE. **Soyons dynamiques, conquérants et ambitieux !!!**



Le formulaire d'inscription est disponible via ce QR code. Les créneaux complets se retireront automatiquement. Si vous ne parvenez pas à ouvrir ou pour toute autre question adressez un mail à Gaëlle Lemeltier sur: rev@cgt14.fr



La CGT doit travailler sur ses revendications

EDITO

Allan BERTU
Secrétaire Général
Union Départementale
CGT du Calvados



Depuis le dernier numéro du « Courrier de l'UD », l'actualité sociale, politique, internationale a été très dense.

Le contexte politique a évolué puisque le Nouveau Front Populaire est arrivé en tête à l'issue du second tour des élections législatives a enfin réussi à s'entendre pour porter une candidature unique à la responsabilité de Premier ministre.

Au-delà des considérations d'appareils, **la CGT se doit de travailler sur ses revendications et de les porter dans le débat public et politique, mais aussi et surtout auprès des travailleuses et travailleurs, lassés de la dernière séquence.**

Le Président de la République continue de nier le résultat des urnes et confirme le maintien d'un « gouvernement technique » autour de Gabriel ATTAL.

Au-delà de l'aspect démocratique, le maintien d'un gouvernement soi-disant technique empêche les avancées sociales qu'attendent les travailleurs et travailleuses.

L'été est donc propice à la construction d'une rentrée sociale de haut niveau. Une action interprofessionnelle et unitaire sera construite et décidée par le CCN de la CGT fin août !

Premièrement sur nos revendications confédérales : augmentation des salaires et des pensions, développement des services publics, abrogation des réformes régressives mises en place depuis plusieurs années , etc.

Deuxièmement à la maille de notre département face à un patronat qui continue ses réorganisations, ses projets de fermetures, sa répression syndicale : dans l'industrie automobile (INTEVA à Esson, BOSCH et VALEO à Mondeville), dans la pharmaceutique (reprise en main de la famille BATTEUR sur les LABORATOIRES GILBERT, menaces sur SANOFI Lisieux), dans le commerce (remise en cause d'accords d'entreprises).

Un patronat aidé par les pouvoirs publics pour affaiblir notre syndicalisme de lutte comme à Condé sur Noireau où la menace d'expulsion de la CGT plane toujours

Aussi, il est nécessaire de recadrer pour rendre visible nos communications, nos revendications sur le terrain, devant les entreprises et les administrations.

L'Union Départementale interpellera à leur tour les députés dans les circonscriptions. **Mais c'est bien le rapport de force qui fera changer les choses !**

Enfin, pour rappel le tract CGT qui met en évidence nos revendications immédiates est l'outil estival de déploiement mis à la disposition des syndicats.

Un accueil particulièrement positif s'est fait ressentir auprès des populations lors des Estivales des 16 juillet sur Dives, Cabourg et Houlgate et le 9 août sur Courseulles sur Mer avec notre INDECOSA CGT 14.

L'ouverture des Jeux Olympiques à Paris a été plutôt très appréciée au sein de la population et a mis en PLS l'extrême-droite fasciste et conservatrice devant les scènes de la révolution française ou celles du vivre-ensemble . La grève des danseuses et des danseurs, si elle a permis d'obtenir le doublement des salaires, a aussi permis d'assurer un spectacle de haut niveau salué partout à travers le monde. On note aussi des nouvelles adhésions dans cette mobilisation.

Néanmoins, les Jeux Olympiques et Paralympiques ne doivent en aucun cas nous faire oublier le massacre toujours en cours à Gaza et dans les territoires palestiniens occupés illégalement par l'Etat d'Israël.

Que ce soit au Proche-Orient, en Afrique, au Yémen, ou en Ukraine, les guerres se poursuivent, toutes aussi cruelles les unes que les autres, avec leurs cortèges de destructions, de massacres de populations civiles dont des milliers d'enfants. Le bilan en termes de crimes contre l'humanité ou de crimes de guerre ne cesse de s'alourdir.

La CGT s'inscrira le 21 septembre pour la Paix et dans toutes les initiatives locales, départementales, qui prôneront la paix, le désarmement, l'universalisme, l'internationalisme !

La rentrée de septembre doit être l'occasion de confirmer la bonne dynamique que nous connaissons depuis plus d'un an : menons une grande campagne de syndicalisation, développons nos collectifs jeunes CGT dans les syndicats **Des enjeux qui seront portés lors du meeting de rentrée de l'Union Départementale le 19 septembre prochain où nous devons être très nombreuses et nombreux.**

L'occasion également de lancer notre campagne TPE et notre présence à la Foire Internationale de Caen du 20 au 29 septembre prochain.

Vous l'avez vu, la rentrée s'annonce bouillonnante pour notre syndicalisme de classe !

Je vous souhaite une belle fin d'été mes camarades



SAMEDI 21 SEPTEMBRE 2024

Journée internationale de la Paix

EN FRANCE

Partout ensemble pour la Paix !



Que ce soit au Proche-Orient, en Afrique, au Yémen, ou en Ukraine, les guerres se poursuivent, toutes aussi cruelles les unes que les autres, avec leurs cortèges de destructions, de massacres de populations civiles dont des milliers d'enfants.

Le bilan en termes de crimes contre l'humanité ou de crimes de guerre ne cesse de s'alourdir.

Les logiques de guerre n'aboutissent qu'à des échecs. Elles conduisent au chaos et enfantent des monstruosité dont sont toujours victimes les populations civiles et en premier lieu les femmes et les enfants. Ces logiques mortifères engendrent un accroissement inacceptable des dépenses militaires mondiales qui viennent d'atteindre en 2023 le montant faramineux et inédit de 2420 milliards de dollars.

Les conséquences sociales, économiques et écologiques des guerres en cours risquent de devenir de plus en plus terribles pour l'ensemble des populations des pays concernés et pour l'ensemble de la planète.

Déjà dans le monde entier, près d'un milliard de personnes vivent dans la pauvreté, le dénuement total, la faim et subissent les souffrances de l'exil en fuyant les guerres et la misère et aussi les conséquences du dérèglement climatique.

Pour d'autres ce sont des remises en cause majeures des droits sociaux et des conditions de vie et de travail. Pour tous c'est l'asservissement social et sociétal à « l'économie de guerre ».

Il est donc de la plus haute importance de stopper une escalade des guerres et des conflits conduisant inéluctablement à encore plus de morts, de blessés et de destructions, voire à une extension mondiale de la guerre et à la folle, mais possible, utilisation d'armes nucléaires.

Pour son avenir l'humanité n'a d'autre chemin que la Paix !

Comme l'indique le texte constitutif du Collectif national des Marches pour la paix « nous sommes convaincus que lorsque la guerre se développe, que les dépenses militaires augmentent et que la paix est menacée, il est nécessaire d'agir pour obtenir des politiques sociales, économiques, culturelles et de Paix s'inspirant de la Charte des Nations Unies et des huit domaines de la culture de la paix définis par l'UNESCO afin de contribuer à la construction d'un monde de justice, de solidarité, de fraternité, de Paix ! ».

Aucune de nos différences de convictions, d'appartenances ou de sensibilités philosophique, politique, religieuse, syndicale ou autre ne doit faire obstacle à l'expression de notre conviction que pour son avenir, l'humanité n'a d'autre chemin que la construction de la paix à travers le développement de la coopération et l'amitié entre les peuples.



les guerres les violences la misère les injustices

C'est pourquoi le Collectif national des marches pour la paix appelle partout en France, dans le plus grand nombre de communes et dans la plus grande unité possible, à organiser des actions les 20, 21 et 22 septembre 2024 (marches, rassemblements, concerts, etc.) pour faire de la Journée internationale de la Paix 2024 un grand moment de rassemblement pour la paix avec une initiative importante à Paris le samedi 21 septembre 2024.

L'Union Départementale des syndicats CGT du Calvados, s'inscrit pleinement dans cette démarche, mais les modalités n'ont pas encore été arrêtées. Celles-ci vous seront communiquées dès que possible !

Retour sur les estivales 2024

Le 16 juillet, sur la côte fleurie

Cette matinée de déploiement de la CGT a réuni un peu plus d'une vingtaine de syndiquées et de syndiqués. Organisée par l'Union Départementale et l'Union Locale de Dives, la distribution de tracts et de différentes documentations ciblait pour une part les travailleurs saisonniers et de l'autre les salariés des entreprises de moins de onze qui seront invités à voter du 25 novembre au 9 décembre de cette année. Pour toucher le plus grand nombre, les militants se sont répartis par groupes sur les différentes communes côtières. La matinée s'est conclue par un barbecue devant l'UL de Dives.



Le 09 août, à Courseulles sur mer

Comme les années précédentes, avec notre association de consommateurs, INDECOSA-CGT, l'Union Départementale a organisé une matinée de distribution de tracts sur le marché de Courseulles sur mer, qui voit passer beaucoup de monde. Les militantes et militants présents ont distribué quelques 1000 tracts. Quelques refus mais à la marge et dans l'ensemble, tous étaient satisfaits de l'accueil que locaux et touristes leur ont réservé. Pour conclure cette belle matinée de déploiement, les participants ont pu profiter d'un barbecue organisé par l'Union Locale de Bayeux.



FOIRE A TOUT
DIMANCHE 
01 SEPT
LISIEUX
(Place de la république)

TEL : 07 71 14 13 08



Ce sera le dimanche 01 septembre. Pour cette nouvelle édition, les camarades de l'Union Locale de Lisieux espèrent bien qu'il fera beau temps sur la place de la république.

En effet comme chaque année c'est la CGT locale qui organise cette foire à tout où, bien souvent les stands divers et variés dépassent les 900 mètres linéaires.

Pour l'Union Locale, c'est une belle occasion de montrer la CGT sous un nouveau jour, sans pour autant oublier le côté militant puisque des tracts sont distribués, des contacts sont pris et de temps en temps des adhésions sont faites.

Une journée très conviviale où on peut refaire le monde du côté de la buvette et du barbecue.

CALVADOS :

L'industrie automobile touchée de plein fouet !

Communiqué commun : Fédération des travailleurs de la métallurgie CGT, Union Départementale CGT du Calvados

1 - Bosch ferme le site de Mondeville en toute impunité !



L'annonce récente de la fermeture en 2026 de Bosch à Mondeville va entraîner la perte de 413 emplois. Si certains salariés vont bénéficier de la possibilité d'un dispositif de pré-retraite, tous n'auront pas cette « chance » ! Ce site qui a compté plus de 1 500 salariés dans les années 2000, qui a été élu meilleure usine de l'année en 2017, est simplement rayé de la carte.

La stratégie du groupe Bosch, depuis des années, a été d'investir en Allemagne et dans les pays à bas coûts. Par conséquence, tous les sites français sont impactés par des projets de destruction d'emplois qui vont de la délocalisation jusqu'à la fermeture.

Bosch agit en toute impunité et l'Etat, complice, laisse faire, malgré toutes les aides publiques, dont Bosch a bénéficié.

2 - Situation de crise chez INTEVA, les donneurs d'ordres coupables !



Le groupe INTEVA a annoncé récemment qu'il va licencier 110 salariés sur les 210 que compte l'entreprise à Esson.

La CGT condamne le comportement des groupes Renault et Stellantis, principaux donneurs d'ordres du site du Calvados.

- Renault qui se désengage complètement du site d'Esson en arrêtant toute la production,
- Stellantis qui ne confie plus de production et met le site français en concurrence avec la Chine voire le Maroc.

3 - Valeo Mondeville, le flou sur l'avenir des salariés !



M. Perillat, PDG du groupe Valeo, a annoncé lors d'un récent comité de groupe que l'activité capteur (production de Mondeville) n'était pas stratégique pour l'équipementier.

M. Perillat avait déjà annoncé que Valeo cherchait à se séparer de certains actifs considérés comme « non stratégiques ».

L'information du 4 juillet au CSE de Mondeville sur la séparation des activités capteurs et commutations, qui faisaient jusqu'à présent partie de la société SC2N (entité juridique de Valeo Mondeville), nous fait craindre qu'une éventuelle vente pourrait voir le jour.

La CGT revendique que par le passé l'usine de Mondeville s'est toujours adaptée aux différentes productions : tableaux de bord, commutation, capteurs. Que le site dispose des mètres carrés nécessaires pour se voir confier de nouvelles productions.

Le groupe Valeo doit donc tout mettre en oeuvre pour pérenniser l'activité et que les salariés restent des salariés de Valeo.

L'Union Départementale CGT du Calvados et la Fédération des Travailleurs de la Métallurgie CGT revendiquent que les industriels, les pouvoirs publics doivent tout mettre en oeuvre pour la recherche de solutions alternatives permettant la poursuite de l'activité industrielle sur notre territoire, y compris par une diversification de l'activité permettant de sauvegarder des emplois de toutes les entreprises en difficulté.

Nous considérons que les directions d'entreprises ont une responsabilité sociale vis-à-vis de leurs salariés, mais aussi du territoire.

Dans le Calvados c'est tout un bassin d'emploi industriel qui est touché après les récentes fermetures de Schneider à Bourguébus et de Tokheim Sofitam Application à Grentheville.

Une industrie forte est possible et nécessaire pour un territoire comme notre département !

Il faut en finir avec les stratégies de rentabilité immédiate du patronat et avec les politiques qui dilapident les fonds publics sans contrepartie.

Pour rappel, sur la période de 2020 à 2022 c'est plus de 5,8 milliards qui ont été distribués aux patrons de la filière automobile.

Agenda formations syndicales fin d'année 2024

| SEPTEMBRE | | | OCTOBRE | | | NOVEMBRE | | | DECEMBRE | | |
|-----------|---------------------------------|--|---------|---|------|--|------|---|----------|---------------------|--|
| D 01 | | | M 01 | COGITIEL BASE UD | V 01 | FERIE | D 01 | | | | |
| L 02 | | | M 02 | Participer à la vie syndicale retraités | S 02 | | L 02 | Développer la CGT Niveau 2 (1er mod) | | | |
| M 03 | | | J 03 | | | D 03 | | M 03 | | | |
| M 04 | | | V 04 | | L 04 | | M 04 | Participer à la vie de la CGT Niveau1 Hérouvville | | | |
| J 05 | | | S 05 | | M 05 | | J 05 | | | | |
| V 06 | | | D 06 | | M 06 | ATMP Harcèlement Sexuel Agissements Sexistes | V 06 | | | | |
| S 07 | | | L 07 | | J 07 | | S 07 | | | | |
| D 08 | | | M 08 | | V 08 | | D 08 | | | | |
| L 09 | | | M 09 | | S 09 | | L 09 | | | | |
| M 10 | | | J 10 | COMMUNICATION ORALE UD | D 10 | | M 10 | | | Accueil Hérouvville | |
| M 11 | | | V 11 | | L 11 | Accueil HSC | M 11 | CSSCT UD | | | |
| J 12 | | | S 12 | | M 12 | | J 12 | | | | |
| V 13 | | | D 13 | | M 13 | | V 13 | | | | |
| S 14 | | | L 14 | Conseiller du salarié Stage de base UD | J 14 | | S 14 | | | | |
| D 15 | | | M 15 | | V 15 | | D 15 | | | | |
| L 16 | Formation bases juridiques * UD | | M 16 | | S 16 | | L 16 | Accueil UL Caen | | | |
| M 17 | FORMATION PRO NEGO UD | | J 17 | | D 17 | | M 17 | | | | |
| M 18 | | | V 18 | | L 18 | | M 18 | | | | |
| J 19 | | | S 19 | | M 19 | | J 19 | Formation de formateurs UD | | | |
| V 20 | | | D 20 | | M 20 | | V 20 | CSE Prise de mandat UD | | | |
| S 21 | | | L 21 | | J 21 | | S 21 | | | | |
| D 22 | | | M 22 | | V 22 | | D 22 | | | | |
| L 23 | ACCUEIL UL DIVES | | M 23 | | S 23 | | L 23 | | | | |
| M 24 | | | J 24 | | D 24 | | M 24 | | | | |
| M 25 | | | V 25 | | L 25 | | M 25 | FERIE | | | |
| J 26 | Harcelement SAS | | S 26 | | M 26 | | J 26 | | | | |
| V 27 | | | D 27 | | M 27 | Trésorier syndicat et UL UD | V 27 | Participer Mod 1 UL Caen | | | |
| S 28 | | | L 28 | | J 28 | | S 28 | | | | |
| D 29 | | | M 29 | | V 29 | | D 29 | | | | |
| L 30 | COGITIEL BASE UD | | M 30 | | S 30 | | L 30 | | | | |
| | | | J 31 | | | | M 31 | | | | |



**19
SEPT
2024**

**ÉGALITÉ
FEMMES
HOMMES**

SALAIRES

**SERVICES
PUBLICS**

RETRAITES

**18H
MEETING**

**SALLE FRANÇOIS MITTERRAND
À IFS**

